



Jugendmusikschule

Elterninfo zum Orientierungsjahr 2023/24

im Zeitraum September 2023 bis Juli 2024

10. März 2023

Sehr geehrte Eltern,

für viele Kinder und Eltern wird die Wahl eines Instrumentes zur Qual. Eine für richtig gehaltene Entscheidung, die mit dem Kauf eines oft teuren Instrumentes verbunden ist, entpuppt sich leider nach einigen Wochen als Reifall. Falsche Vorstellungen von Klang, Spielweise oder Art des Unterrichtes werden dann von den Kindern mit Desinteresse, mangelndem Fleiß oder fehlender Bereitschaft zum häuslichen Üben quittiert.

Deshalb bietet die **Jugendmusikschule der Verbandsgemeinde Rhein-Selz** mit dem **Orientierungsjahr** eine echte Entscheidungshilfe und einen spielerischen Einstieg ohne Leistungsdruck in die Welt des aktiven Musizierens. Dieses Angebot ist in Kooperation der Jugendmusikschule mit der Grundschule Udenheim ausgearbeitet und wird insbesondere den SchülerInnen der Udenheimer Grundschule angeboten.

In aufeinanderfolgenden Einheiten von etwa sieben bis neun Unterrichtsstunden werden elementare musikalische Zusammenhänge auf Instrumenten und eigener Stimme von erfahrenen Musikpädagogen nahegebracht.

Dieses Schuljahr lernen Ihre Kinder unter anderem folgende Instrumente kennen:

E-Bass, Klavier/Keyboard, Persussion, Stimme

Bei größerer Anzahl von SchülerInnen-Anmeldungen können weitere Instrumente noch dazu kommen. Die Musikpädagogen stellen in ihren Gruppen noch weitere Instrumente vor.

Der Unterricht findet einmal pro Woche (45 Minuten) an einem Schultag (**Montag um 14.00 Uhr**) in Gruppen statt.

Die Unterrichtsgebühr in Höhe von 41,- € wird zum 15. jeden Monats fällig; auch in der Zeit der Ferien. Sie erhalten nach Anmeldung von der Jugendmusikschule einen entsprechenden Gebührenbescheid.

Kündigungen während des Orientierungsjahres im Zeitraum September 2023 bis Juli 2024 sind nicht möglich.

Natürlich lernt kein Kind in wenigen Wochen Schlagzeug oder Klavier spielen! Aber diese Zeit reicht aus, sich einen spür- und hörbaren Eindruck zu verschaffen, eventuell falsche Vorstellungen zu korrigieren und sich ein Bild von der „Arbeit“ mit seinem Instrument zu machen. Sie als Eltern können hierbei wertvolle Hilfestellung leisten:

Helfen Sie Ihrem Kind, indem Sie sich für „seine Musik“ interessieren, indem Sie es zu häuslichem Nacherleben animieren und indem Sie selbst mitmachen.

Helfen Sie unseren Lehrkräften, indem Sie ihnen mitteilen, wie Ihr Kind mit dem Instrument zu Hause umgeht, wie und ob es das Gelernte in den täglichen Ablauf integriert, welche Vorlieben es entwickelt etc.

Wir sind uns sicher, dass das Angebot eines Orientierungsjahres der Jugendmusikschule Rhein-Selz eine sinnvolle Unterstützung der Grundschule Udenheim ist und unser Unterricht Ihrem Kind hilft, „sein“ Instrument zu finden.

Mit freundlichen Grüßen

Im Auftrag:

Oliver Pooch
Pädagogischer Leiter der
Jugendmusikschule der
Verbandsgemeinde Rhein-Selz

Claudia Eberle Dern
Schulleiterin
der Grundschule Udenheim